
玉雕技艺进校园

5

月

10

日，横峰

县职业中学玉雕专业

特聘教师在指导学生

雕刻，教室内切割声、

钻孔声此起彼伏 ，学

生们都沉迷在自己的

创作世界中。近年来，

横峰职业中学探索的

特色办学模式， 不仅

为学生提供了个性化

发展机会， 也为当地

特色产业发展和传统

文化传承输送了源源

不断的人才。

侯先钢 摄

科普宣传

简 讯

沿城社区雨天清理断枝除隐患

人

大

代

表

进

社

区

服

务

群

众

“

零

距

离

”

市特殊教育学校：校园盛开文明花

余干：“城管蓝+志愿红”为文明添彩
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学习贯彻习近平新时代中国特色社会主义思想主题

教育的重要目的，是教育引导党员、干部锤炼政治品格，

不断提高政治判断力、政治领悟力、政治执行力，增强“四

个意识”、坚定“四个自信”、做到“两个维护”，始终在思想

上政治上行动上同以习近平同志为核心的党中央保持高

度一致。各级党组织和广大党员、干部要把对“两个确立”

决定性意义的深刻领悟，转化为做到“两个维护”的高度

自觉，以党的旗帜为旗帜、以党的意志为意志、以党的使

命为使命，始终忠诚于党、忠诚于人民、忠诚于马克思主

义，真心爱党、时刻忧党、坚定护党、全力兴党。

习近平新时代中国特色社会主义思想不仅包含着党

治国理政的重大理论和方略， 也贯穿着中国共产党人的

政治品格、价值追求、精神境界、作风操守的要求。要在学

思践悟中经受思想淬炼、精神洗礼，锤炼忠诚干净担当的

政治品格，真正做这一思想的坚定信仰者、积极传播者、

忠实践行者。 对党员干部来说， 把习近平新时代中国特

色社会主义思想掌握得越牢靠、 领悟得越透彻， 政治站

位就越高， 政治品格就越硬， 政治判断力、 政治领悟

力、 政治执行力就越强， 观察时势、 谋划发展、 防范化

解风险就越主动。

理论上清醒， 政治上才能坚定。 政治判断力决定是

非，政治领悟力事关深浅，政治执行力关乎虚实。 开展主

题教育中， 要注重把对习近平新时代中国特色社会主义

思想的学习成果转化为正确的世界观、人生观、价值观以

及科学的方法论，内化为党性修养和政治能力。学深悟透

这一思想，要善于从一般事务中发现政治问题，善于从倾

向性、苗头性问题中发现政治端倪，善于从错综复杂的矛

盾关系中把握政治逻辑，增强政治判断力。坚持用这一重

要思想分析形势、推动工作，对“国之大者”了然于胸，明

确自己的职责定位， 做政治上的明白人、 纪律上的清醒

人、作风上的实在人，提高政治领悟力。 自觉同这一重要

思想的基本观点、实践要求对标对表，要切实做到党中央

提倡的坚决响应，党中央决定的坚决照办，党中央禁止的

坚决不做，坚决维护党中央权威和集中统一领导，做到不

掉队、不走偏，提高政治执行力。

理论上的成熟是政治上成熟的基础， 政治上的坚定

源于理论上的清醒。 自觉用习近平新时代中国特色社会

主义思想改造主观世界，始终保持共产党人的政治本色，

做到心往一处想、劲往一处使，我们党一定能锻造成一块

攻无不克、战无不胜的坚硬钢铁。

（ 新华社记者 刘怀丕）

余干讯 近日，余干县城市管

理综合行政执法大队开展城区卫

生集中专项检查行动，

20

名“ 城

管蓝”携手“ 志愿红”一起走进大

街小巷，发放《 致广大居民朋友的

一封信》《 文明城市调查问卷》 ，收

集群众意见和建议， 做好文明劝

导工作，营造平安、整洁、有序、文

明的市容环境， 成了城市中一道

亮丽的风景线。

“‘ 城管蓝’与‘ 志愿红’把城

市管理工作与志愿服务相结合，

共绘文明色彩， 擦亮城市文明底

色。”余干县城市管理局负责人介

绍说， 针对首次违规的流动摊贩

和音箱音量超出法律规定分贝的

商户推行“ 柔性执法”服务，对其

行为免予处罚。通过宣传教育，他

们自愿担任文明劝导员， 对沿街

街道发生的不文明行为进行劝

导，对出店经营、电动车乱停乱放

等行为进行纠正， 共同营造环境

优美、秩序井然、文明和谐的城市

环境。

今年以来，余干县通过“ 城管

蓝

+

志愿红”管理，提升城市精细

化管理水平， 构建“ 共建共治共

享”美丽新格局，不断提升城管队

伍为民办实事的能力和水平，助

推国家卫生县城创建工作。 截至

目前 ，共开展“ 城管蓝

+

志愿红 ”

服务活动

86

余次， 参加人数达

420

余人次， 大大提升了城市治

理效能。 （ 韩海建）

本报讯 记者任晓莉报道：上饶市特殊教育学校自

开展“ 创建文明校园”工作以来，从特殊学生的身心特

点出发， 开展了一系列适合特殊学生身心特点的文明

创建活动，让文明的气息充盈在校园的每个角落。

该校结合学生特点， 在校园围墙、 宣传栏、 楼道

等区域， 围绕党建、 创建文明校园、 爱国教育、 安全

教育、 关爱未成年人等主题设置宣传内容。 利用国旗

下的演讲、 班会、 队会活动、 手抄报、 黑板报等形

式， 对全校学生实施层次性教育。 各班级还定期更换

班级文化墙、 师生共同制作社会主义核心价值观标

语， 加强学生精神文明建设。 开展“ 特教

+

职教” 双

育人模式， 构建起“ 文化

+

特色

+

技能” 的特教课程

体系， 依托各类节日、 主题宣传的时间节点， 设计丰

富多彩的文明创建活动， 做到“ 每月一主题， 每周一

活动”， 促进残疾学生德智体美劳全面发展。 以“ 阳

光护苗” 行动和创文工作为主体， 开设思政课堂、 开

展师生学“ 四史” 等系列活动， 并将创建工作融入到

学校的日常工作中， 在潜移默化中普及了师生对学校

创建文明校园的参与率、 知晓率， 让文明之花在校园

处处绽放。

本报讯 郑陈浩 记者吴

淑兰报道： “ 莲塘社区门口

小广场的路灯不亮了， 给我

们出行带来不便” “ 小区内

车子行驶速度过快， 行人安

全得不到保障 ” ……连日

来， 广信区人大代表走进社

区， 与居委代表、 居民代表

展开面对面座谈， 听民声解

民忧。

在莲塘社区， 居民代表

纷纷向参加进社区活动的人

大代表说出了自己的“ 烦心

事”。 人大代表们认真听取

社区居民的意见和建议， 并

耐心细致地解答回复， 表示

会进一步将意见建议进行梳

理并上传下达至相关职能部

门， 做到件件有着落、 事事

有回音。 现场收集到居民针

对加强小区物业管理、 公共

设施维护等各类反馈及诉求

共计

42

条。 针对楼道乱堆

乱放、 规范小区养狗、 做好

来往车辆登记等问题， 现场

给予调解并解决。 “ 这次人

大代表特地到社区来聆听我

们老百姓的心声， 我也提了

个建议， 就是增加一些适合

老人的公用设施， 他们很认

真地将我的建议记录了下

来， 希望这个想法能早日实

现。” 居住在该社区十里风

荷小区的居民张娇娥开心地

说道。 莲塘社区居民桂枢表

示， 人大代表深入社区征集

广大老百姓呼声的活动， 开

展得非常好， 非常及时， 增

加了大家的幸福感。

信州讯

5

月

8

日，家住信

州区五三大道

186

号农业局宿

舍的龚先生向沿城社区来电反

映，因受强降雨大风天气影响，

他居住的楼房前一棵大树断

了。 就龚先生反映的问题， 社

区网格员立即前往现场察看情

况。

经察看， 这棵大树高处的

树枝出现断裂 ， 存在安全隐

患 ， 也影响居民们的正常出

行。 为排除这一安全隐患， 社

区网格员立即联系信州区园林

所，并在现场临时放置围挡，提

醒过往群众注意安全， 待园林

所工作人员到现场后着手对这

棵大树进行“ 截肢”处理。 经过

两个小时的紧张作业， 断裂的

树枝被成功砍伐， 枯枝杂叶也

及时清理干净， 彻底消除了安

全隐患。

接下来， 沿城社区网格员

们将加大走访巡查力度， 做到

发现问题及时处置、 遇到隐患

立即消除、碰到困难马上上报，

确保风险隐患消除在第一时

间，持续增强居民的安全感。

（ 郑盼）

玉山讯 “ 真是太谢谢你

们了， 想不到还能上门服务，

帮我解决了一个大难题！” 近

日， 在办理完不动产转移登记

手续后， 市民俞女士紧紧握着

不动产登记中心工作人员的

手， 不停表达着感激之情。

事情还得从前几天说起。

俞女士到玉山县不动产登记中

心咨询不动产转移登记事宜，

当获知需要夫妻双方共同来现

场办理时， 俞女士面露难色：

“ 我先生患有渐冻症， 无法到

大厅现场办理或进行公证委

托。” 了解情况后， 玉山县不

动产登记中心工作人员开启特

殊群众“ 绿色通道”， 上门为

患有渐冻症的张先生办理不动

产转移登记手续。 在服务过程

中， 工作人员与张先生热情交

流、 耐心解释， 对张先生进行

询问、 录像、 记录后， 指导其

家属填写好申请表， 签字确认

并盖上手印， 顺利为张先生办

理了不动产转移登记。

近年来， 玉山县不动产登

记中心把方便群众作为工作的

出发点和落脚点， 坚持“ 服务

零距离 、 办事一站通 ” 的理

念， 围绕群众的不同需求， 全

力打造流程最优、 效率最高、

材料最少的不动产登记业务链

条 ， 不断探索便民服务新举

措， 深入扎实开展“ 我为群众

办实事” 活动， 为前来办证的

残障人士 、 孕妇 、

70

岁以上

老年人等身体不便的特殊人员

开辟绿色通道， 提升办事群众

的获得感， 赢得了服务对象的

高度赞扬。 （ 邱荣燕 黄逸静）

玉山不动产登记中心上门办证暖民心

5

月

9

日上午， 信州区东市街道祝家巷社区等多个社区联合在市中心广场举办了

主题为“防范灾害风险，护航高质量发展”的科普宣传活动。 活动中，各社区安全生产专

干向居民宣传政府的综合防御措施， 普及防震避震和自救互救知识， 传播防灾减灾理

念，增强居民的防震减灾意识和能力。 潘莉群 摄

全省新能源产业工作座谈会在饶召开

本报讯 记者万明报道：

5

月

11

日，

全省新能源产业工作座谈会在饶召开 。

省工业和信息化厅副厅长辛清华出席 ，

副市长郭峰出席并致辞。

郭峰在致辞中， 就我市区位、 交通、

资源、 产业方面的优势作了介绍。 他表

示， 今后我市将进一步培育拥有自主知

识产权和知名品牌、 核心竞争力强的行

业骨干企业， 实现我市光伏新能源产业

高质量、 跨越式发展， 为全省新能源产

业发展作出新的更大贡献。 希望与会朋

友能够感受上饶活跃跃的发展、 感受上

饶的最优营商环境 ， 争取更多交流合

作， 为上饶的发展出谋划策， 实现互利

共赢。

会上， 通报了去年全省新能源产业

发展情况。 与会相关单位和企业相关人

员还围绕去年新能源产业运行形势、 存

在的问题以及今年的工作安排作了交流

发言。

本报讯 记者任晓莉报道：

5

月

10

日

至

11

日，市政协副主席毛敏珍带领部分

政协委员专题调研城市公共交通工作，

并召开座谈会。

调研组先后赴信州区、广信区、广丰

区、铅山县等地实地查看，详细了解我市

优化中心城区公交服务， 促进更多市民

公交出行有关工作。 座谈会上， 市交通

局、市城控集团、市城管局等相关部门对

我市中心城区公交建设发展情况作了汇

报。 政协委员们指出了当前中心城区公

交发展中存在的问题， 并对发展城市公

共交通工作建言献策。

毛敏珍指出， 城市公交建设是一项

系统工程，需要全社会共建、共治、共享。

在今后发展过程中， 各级政协组织和政

协委员要通过多种途径，找准问题、抓住

症结，提出更多针对性强、可操作的意见

建议， 切实提升城市公共交通建设服务

水平。

市 政 协 委 员 开 展 专 题 调 研


